

# AU SUJET DE L'ACTUALITÉ DE LA PHILOSOPHIE DE EMMANUEL RÁDL

*Shimona Löwenstein*

Au sujet de l'actualité de la philosophie de Rádl, il faudrait faire la différence entre sa signification dans le contexte de la pensée contemporaine et l'importance qu'elle a aujourd'hui. Certaines manières de penser qui concernent ou même anticipent d'anciennes ébauches de pensée scientifiques et philosophiques présentent un intérêt philosophique. Le subjectivisme de Rádl, biologiquement fondé sur la théorie de la connaissance, sa critique des sciences historique et psychologique, de même que sa vision téléologique et normative du monde qui en résultait en font partie. La signification que Rádl donne à certains phénomènes du moderne et de la civilisation occidentale semble être aujourd'hui problématique. Son diagnostic des dangers pour la civilisation nous révèle les dessous de l'histoire des idées, ce qui pourrait nous être utile pour mieux aborder la situation actuelle et les conflits culturels à venir.